

**Caixa d'Estalvis Laietana y sociedades  
dependientes que forman, junto con la Caja, el  
Grupo Caixa Laietana**

**Informe de gestión correspondiente al primer semestre  
del ejercicio 2009**

El primer semestre del ejercicio 2009 ha transcurrido en un escenario de fuerte desaceleración de la actividad de la economía mundial, pero se empiezan a mostrar signos de estabilización en los indicadores macroeconómicos y cierta normalización en los mercados financieros que se han materializado en subidas generalizadas en las bolsas. El Banco Central Europeo ha rebajado el precio oficial del dinero del 2,5% final del ejercicio 2008 hasta el 1% a finales del semestre.

En España, la economía continua con una fuerte desaceleración, principalmente por la disminución del consumo privado y la inversión, las tasas de desempleo se han situado por encima del 17% y en este contexto los precios han seguido cayendo durante este primer semestre, con una reducción interanual del 1%. La distintas previsiones para el 2010 apuntan a una salida algo más tardía para nuestra economía en relación con las principales economías de la eurozona.

A pesar de ello, la evolución del Grupo Caixa Laietana en este entorno ha sido positiva, los activos totales del Grupo a 30 de junio de 2009 se han situado en 9.459, 2 millones de euros, manteniéndose en el mismo nivel que al cierre del ejercicio 2008. Cabe destacar el crecimiento de los depósitos de la clientela con un incremento del 2,3% que, conjuntamente con la disminución del 1,8% de las inversiones crediticias brutas sin ajustes de valoración, han facilitado que se pueda mantener una cómoda posición en la gestión de liquidez del Grupo.

La tasa de morosidad del Grupo se ha incrementado en línea con el sector, consecuencia del actual contexto económico y financiero. Ya desde ejercicios anteriores, se vienen reforzando las medidas y procedimientos de control y seguimiento existentes de los riesgos, y se han efectuado dotaciones adicionales que permitirán hacer frente a las previsiones de un potencial crecimiento de morosidad para los próximos meses. Siguiendo la política de máximo saneamiento de sus activos, el Grupo tiene constituidos al cierre del semestre los fondos que proporcionan la cobertura necesaria de los activos deteriorados cumpliendo totalmente los requerimientos y recomendaciones que al respecto establece el Banco de España.

El margen de intereses se ha incrementado en un 41,1% en relación con el primer semestre del ejercicio anterior. El margen bruto a 30 de junio de 2009 asciende a 101,0 millones de euros, con un incremento interanual del 30,5%.

El margen de explotación (antes de dotaciones para insolvencias) alcanza a 30 de junio de 2009 los 53,9 millones de euros, por encima del semestre de 2008 en un 53,5% fruto de la política de contención de costes iniciada en ejercicios anteriores. Por lo tanto el ratio de eficiencia ha mejorado en más de 10 puntos, hasta situarse en el 35,3%.

La positiva evolución de los márgenes de negocio ha permitido realizar dotaciones para insolvencias por valor de 36,5 millones de euros, duplicando la cifra del primer semestre del ejercicio 2008. Con ello el resultado de la actividad de explotación ha sido prácticamente el mismo que el obtenido en el primer semestre del 2008, situándose en 17,4 millones de euros, 0,3% más que en el ejercicio anterior.

Siguiendo criterios de máxima prudencia el Grupo Caixa Laietana ha realizado saneamientos adicionales de sus activos, situando el resultado del ejercicio a 30 de junio en 10,6 millones de euros, cifra que supone una disminución interanual del 14,2%.

La gestión integral del riesgo es fundamental para el negocio de cualquier entidad de crédito y durante el ejercicio 2009 el Grupo Caixa Laietana ha seguido desarrollando iniciativas que faciliten una gestión conjunta de los distintos riesgos que asume la Entidad en sus diferentes áreas. Estos objetivos y los esfuerzos que se están realizando se enmarcan en el ámbito de las directrices marcadas por el Nuevo Acuerdo de Capital de Basilea (Basilea II), y se han

desarrollado los procesos necesarios para el cálculo de los recursos propios mínimos como se establece en la nueva Circular 3/2008 del Banco de España.

Las directrices futuras del Grupo Caixa Laietana se centran en la gestión de este cambio de modelo en el que se hará necesario el fortalecimiento de la solvencia, el control exhaustivo de los costes y la diferenciación por precio en los clientes, y todo ello con un estricto control de la estructura de la financiación.

Dichos objetivos contemplan, asimismo, el control y la gestión de los diferentes riesgos y la potenciación del desarrollo tecnológico, junto al compromiso social de Caixa Laietana que revierte a la sociedad una parte importante de sus beneficios a través de la Obra Social.

De acuerdo a lo establecido en la circular 1/2008 de la Comisión Nacional del Mercado de Valores y en el Real Decreto 1362/2007, de 19 de octubre, en este informe de gestión no se ha incluido la información relativa a partes vinculadas establecida en el artículo 15 de dicho real Decreto, al estar incluida la misma en las notas de las cuentas semestrales resumidas consolidadas del Grupo Caixa Laietana.